

AMERIKANISCHES

(Fortsetzung von Seite 52)

Zwei Möglichkeiten

Der amerikanische Gelehrte Dr. John Erskine war eingeladen worden, an der Universität Chattanooga einen Vortrag zu halten. Dem Leiter der Universität, einem Dr. Guerry, war Erskine noch gänzlich unbekannt, und so konnte es geschehen, daß der Rektor, als er den berühmten Gast am Bahnsteig erwartete, zwei fremde Herren nacheinander irrtümlich als Dr. Erskine ansprach. Später, als er den Richtigen endlich gefunden und kennengelernt hatte, erzählte er ihm lachend von seinen Irrtümern:

„... Ich fragte also den ersten, ob er Dr. Erskine wäre, worauf er mit allem Nachdruck erwiderte: ‚Gott sei Dank, nein!‘ Während der zweite, den ich ansprach: ‚Ich wollte, ich wäre es!‘ antwortete. Ich schloß daraus, daß wenigstens einer der beiden Ihre Bücher gelesen haben mußte.“

„Ganz recht,“ bestätigte Erskine diese Vermutung.

„Aber wer nun von beiden?“ fragte Guerry versonnen zurück . . .

★

Das tönende Inserat

Ein bekannter amerikanischer Tenor gab in ländlicher Gegend einen Liederabend. Auf dem Programm stand unter anderem auch der „Schmied“ von Brahms.

Wenige Minuten vor Beginn der Veranstaltung wird dem in seinem Zimmer harrenden Sänger ein Mann aus der Gemeinde gemeldet, der ihn in einer unaufschiebbaren Sache dringend zu sprechen wünscht.

„Wie ich gelesen habe,“ sagt der Besucher, „werden Sie im heutigen Konzert auch den ‚Schmied‘ singen?“

Der Künstler nickt zustimmend.

„Ich wollte Ihnen nur sagen,“ fährt der Mann fort, „daß ich hier im Dorf der Schmied bin und Ihnen sehr dankbar wäre, wenn Sie in das Lied ein paar Worte einflechten könnten, daß ich auch Motorräder instandsetze . . .“

★

Beruhigt

Es war am Strande von Florida. Der Gast aus dem Norden stand am Meer und breitete sehnsüchtig die Arme aus: nichts als Himmel, Sonne und die blaue, lockende Flut . . .!

Doch bevor er hinausschwamm, hielt er es für geraten, sich beim Strandwächter zu vergewissern:

„Gibt's hier auch ganz bestimmt keine Krokodile?“

Der grinste breit: „Nee, Herr — die gibt's hier nich!“

Da warf sich der Gast beruhigt in die gischtenden Wogen. Als ihm das Wasser schon um die Brust plätscherte, rief er vorsorglich nochmal zurück:

„Woher wissen Sie so genau, daß hier keine Krokodile sind?“

„Weil die zu schlau sind, Herr,“ trompetete ihm der Wächter nach. „Die Haie haben sie alle verjagt!“

7